

Prof. Dr. Alfred Toth

System- und Abbildungsabhängigkeit von raumsemiotischen Repertoires

1. Bekanntlich unterscheidet die von Bense skizzierte Raumsemiotik zwischen iconisch fungierenden Systemen, indexikalisch fungierenden Abbildungen und symbolisch fungierenden Repertoires (vgl. Bense/Walther 1973, S. 80). Wie bereits in Toth (2015) gezeigt wurde, können sowohl Abbildungen Systeme als auch Systeme Abbildungen determinieren, und es gibt sogar Fälle von Doppeldeterminationen zwischen den beiden raumsemiotischen Kategorien. Im folgenden zeigen wir, daß Repertoires – nicht erstaunlicherweise, da sie objektrelational drittheitlich fungieren – sowohl systemabhängig und systemunabhängig als auch abbildungsabhängig und abbildungsunabhängig determiniert sein können, so daß alle vier möglichen Kombinationen auftreten.

2.1. System- und abbildungsabhängige Repertoires



Rue de la Chapelle, Paris

2.2. Systemabhängige und abbildungsunabhängige Repertoires



Rue des Haies, Paris

2.3. Systemunabhängige, abbildungsabhängige Repertoires



Rue Popincourt, Paris

2.4. System- und abbildungsunabhängige Repertoires



Place Piñel, Paris

Literatur

Bense, Max/Walther, Elisabeth, Wörterbuch der Semiotik. Köln 1973

Toth, Alfred, Orientierungen von Systemen und von Abbildungen. In:
Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2015

27.9.2015